



三小だより

教育目標

かしこい子
やさしい子
たくましい子

栃木第三小学校だより

令和2年

10月19日発行

文責 学校長[服部]

修学旅行

10月13日(火)・14日(水)、6年生が1泊2日で会津方面に修学旅行に行ってきました。当初の予定では、鎌倉・横浜方面でしたが、新型コロナウイルスの感染状況を鑑みて、方面を福島県の会津方面に変更しました。感染症対策については、旅行業者と何度も打合せを重ね、方面だけでなく、バスや泊まるホテルにも密を避けるような協力をお願いしました。バスに関しては、日本旅行業協会のガイドラインでは一人1座席で大丈夫ということでしたが、より密を避けるために、2座席に一人で座るようにし、2クラスですが、3台のバスを用意しました。ホテルでも1時間温泉を貸し切りにしていただいたり、間隔を空けた食事会場、余裕をもった客室を確保していただいたりしてもらいました。



＜美しい五色沼＞

＜1日目＞



まずは、会津藩校である日新館を見学しました。その当時、国内では高い教育力を誇った日新館の学びの様子を見ることができました。特に什の掟「ならぬことはならぬものです」は、今の時代においても守らなければならないことがいくつもあり、昔から人として大切にすべきことは、不易であると改めて感じました。鶴ヶ城会館でわっぱ飯のお昼を食べた後、鶴ヶ城と白虎隊の墓がある飯盛山を見学しました。



宿は箕輪スキー場に隣接する「ホテルプリミエール箕輪」に泊まりました。ホテルに着くと夕方からホテルで絵ろうそくの絵付け体験を行いました。工房だと密になってしまうので、山形屋本店の職人さんがわざわざホテルまで来て教えてくださいました。初めて見る和ろうそくに思い思いの絵付けを行いました。素晴らしい思い出の品ができました。夕食も間隔を広くとり、おいしくいただきました。ホテルの方々や添乗員さんが細部まで感染症対策に気を遣っていただき、安心して一晩過ごすことができました。本当にありがとうございました。



＜2日目＞

ホテルの方が、「こんなに良い天気は滅多にないですよ。」とおっしゃるほど気持ちの良い青空が広がる中、五色沼ハイキングを行いました。青い空、木々の紅葉、空に負けないくらい青い水面、森林の中のすがすがしい空気、それらを堪能しながら歩いたハイキングはとても爽快でした。



その後、檜原湖で、モーターボート体験をしました。時速約50kmのスピード感と、右や左に傾きながら曲がるスリルについつい「キャーキャー」声が出てしまいました。「もう一度乗りたい。」との声が多く、大人気でした。



最後に作りたての喜多方ラーメンを堪能し、日本が誇る細菌学者野口英世の記念館を見学し、帰路につきました。



実施が危ぶまれた修学旅行でしたが、多くの方々の御理解御協力、できる限りの感染症対策を施し、楽しい思い出づくりができたことを本当に嬉しく思います。ありがとうございました。

4年生校外学習～那須野が原～

10月16日(金)に4年生が那須野が原に校外学習にいきました。那須野が原を



流れる那須疎水は、安積疎水、琵琶湖疎水と並んで日本三大疎水の一つに数えられています。那須疎水を作った印南丈作・矢板武の働きで那須



野が原は豊かな大地となりました。それを学ぶために、那須疎水や那須野が原博物館を見学し、開拓の苦労の一つである、もっこ担ぎや水くみを体験しました。

また、午後は、那須どうぶつ王国を見学して帰ってきました。太平少年自然の家での宿泊学習ができなかった4年生にとっては、楽しい思い出づくりにもなりました。



本校ならではの教育

学校公開日

9月17日(木)は主に1・3・6年生の保護者対象、18日(金)は主に2

・4・5年生の保護者対象に学校公開日を実施しました。本校は例年授業参観を実施していましたが、一つの授業にクラスの保護者全員が集中するとかなり密になってしまうので、それを解消するため、2校時～5校時まで(給食を除く)自由に参観してよいことにしました。保護者の皆様からは、「密を避けられて良かった。」「いろいろな授業を見ることができた。」「休み時間の様子も見ることができた。」「またこのような形で行ってほしい。」など、好意的な意見がほとんどでした。



引き渡し訓練

10月7日(水)に引き渡し訓練を行いました。保護者の皆様の御協力のおかげで、予想以上に短い時間で引き渡しを完了することができました。本当にありがとうございました。実際に行うことがないことを願いますが、もしものときには、今回のような対応をよろしくお願いいたします。



とちぎ未来アシストネットの活動 …地域の絆が深まっています

アルミ缶回収

本校では、年間5回(それぞれ3日間)アルミ缶回収を実施しています。今年は、臨時休業があったので、年間4回実施することになっています。毎回子供たちがたくさん持ってきてくれます。御家庭で、日頃からためていただいているおかげです。ありがとうございます。次回は10月27日(火)～29日(木)の3日間ですのでよろしくお願いいたします。

また、子供たちが持ってくる以外でも、時々地域の方が持ってきてくださっています。地域に支えられ、地域とともにある学校なんだと改めて感じています。地域の方が持ってくる日は特に決めてなく、随時預かっておりますので、今後も御協力お願い致します。それから、段ボールや雑誌新聞紙、エコキャップの回収も行っていますので、御協力いただければ有り難いです。



読み聞かせボランティア

新型コロナ感染症予防のため、実施を見合わせていた読み聞かせボランティアを10月9日(金)

から開始しました。感染症予防策を事前に話し合い、体調チェックを毎日行い、マスクは必ず着用し、さらに、フェイスシールドやパーテーションを利用して行うようにしました。これから月曜は上学年、金曜は下学年対象に行っていきます。子供たちの輝いた目が印象的でした。

